



Síntesis RADIOACTIVA

Información Radiofónica y Televisiva en Querétaro.

Edición **MATUTINA**

Miércoles 8 de noviembre de 2006

Régules 24 norte, Centro Histórico, CP 76000 Querétaro, Qro. Tel. (42) 215 8593. sintesis@televicable.net.mx

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)

AI. Al Instante (XENA 1450 AM Radio Capital)

NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)

C14 Noticario de Televicable Canal 14

POLÍTICA Francisco Domínguez y José Luis Aguilera intercambian insultos y agresiones

ECONOMÍA Y NEGOCIOS Anuncian la instalación de nueva empresa en San Juan del Río

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Promueven seguro contra accidentes para estudiantes

SOCIEDAD Participará Colegio de Ingenieros en proyecto de ampliación de Bernardo Quintana

MUNICIPIOS Interpusieron integrantes de la Sexta, una denuncia penal en contra de la guardia

ECOLOGÍA Y SALUD Investigará la Legislatura el desabasto de medicamentos en el IMSS

AGRICULTURA Presenta Francisco Domínguez propuesta de combate al clembuterol en el Congreso

LABORAL Los accidentes de trabajo disminuyeron un 10% este año según la STyPS

JUSTICIA Y SEGURIDAD Es necesario que la autoridad invierta más en capacitación policiaca

POLÍTICA

El Gobernador **Francisco Garrido** responsabilizó directamente a la APPO y a los simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador de los bombazos ocurridos esta semana en la ciudad de México. Descartó emitir una alerta en el estado, tras los acontecimientos en la capital mexicana. (AI)

El Gobernador del Estado **Francisco Garrido Patrón**, condeno los actos ocurridos en el Distrito Federal de las 5 bombas que estallaron en los distintos puntos; así mismo señaló que los hechos tienen que ver con la APPO y con el supuesto fraude electoral ocurrido en contra de **Andrés López Obrador**. (EL, NT)

Es alarmante que en México se registren explosiones de bombas, por lo cual las Autoridades no pueden descartar ninguna hipótesis, señala el Diputado **Marco Antonio León Hernández**, Presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales.(EL)

Los tres bombazos que se detonaron en días pasados vienen acompañados, cada uno, de un mensaje de inconformidad, aseguró **Braulio Guerra**, Presidente del Comité Ejecutivo Municipal del PRI.(EL)

Cabeza: Que la Policía Federal Preventiva, se retire de Oaxaca y que renuncie el Gobernador Ulises Ruiz, es el primer paso para resolver este conflicto, señaló **Gustavo Buenrostro Díaz**, Representante de la red Ciudadana. (EL)

Ayer, los diputados queretanos, **José Luis Aguilera** de Convergencia y **Francisco Domínguez Servién** del PAN, protagonizaron una discusión álgida en el pleno de la Cámara de diputados del congresote la unión. Mientras se debatía el asunto de Oaxaca, ambos legisladores tomaron el micrófono para reclamar asuntos locales, por lo que los dos fueron puestos en orden. (AI)

Entrevista. **José Luis Aguilera Rico** comenta que en efecto, el tema de Querétaro no encuadraba en el tema que se trataba ayer en el Congreso de la unión. El problema es que Francisco Domínguez no conoce los primeros 28 artículos de la constitución. El coordinador de Convergencia le pidió hacer una intervención respecto al tema de Oaxaca y lo hizo, citando que hay ecos del problema en Querétaro, donde el Secretario de gobierno municipal dijo que se requiere permiso para manifestarse. Pero las cosas no son como dijo el Secretario de gobierno. En la sala del pleno calificaron de burro y torpe a Domínguez Servién por lo que dijo.

Finalmente no se quiso meter en controversias de ignorantes y después le dio lástima. Después Domínguez se puso a silbar cuando se trataba el tema del viaje de Vicente Fox. Finalmente no quiso intervenir y seguir discutiendo el tema, dice. Afirma que es la segunda vez que se la hacen en tribuna, pues en otra ocasión Alberto Vázquez también interpeló una intervención suya. Parece ser que sueñan con José Luis Aguilera, pero dice que se ha caracterizado por debatir en el pleno, con nueve intervenciones; Francisco Domínguez Servién subió ayer por primera vez y fue debut y despedida. Me dediqué a hablar del tema de Oaxaca y solamente corregí al diputado, asegura. Señala que el desalojo en Querétaro no fue por daño a terceros, pero poner un altar de muertos que querían instalar de la Sexta, era una manifestación. No hay una ley que obligue a pedir un permiso para realizar un plantón y lo que pasó fue un abuso de la guardia municipal. En la comisión que viajó a Oaxaca, vieron las violaciones a los derechos humanos que se están dando. Se le ha tachado, dice, como diputado de Oaxaca, pero la situación es muy delicada y tienen una visión diferente. Señala que va a ayudar a Querétaro, le va a ayudar a Francisco Garrido Patrón, porque si le va bien a él le va a ir bien a Querétaro. Dice que conoce sus limitantes y sabe cuando entra a un debate; mucha gente le habló para felicitarlo por aclarar puntos. (AI)

Vía telefónica. **Francisco Domínguez Servién** señala que la diferencia es que ganó por mayoría y Aguilera plurinominal. Fue Aguilera quien desvió el tema de Oaxaca hacia un asunto de Querétaro, en el cual la policía solamente mantuvo el orden. Su intervención fue para aclarar que en Querétaro no tiembla la mano para poner el orden. La tribuna es de la nación y deben tratarse temas de la nación, no se puede subir a tribuna a pedir una zona de desastre cuando no se conoce la normatividad; primero el gobernador y el Presidente municipal debían haber declarado no poder solucionar el asunto. El congreso tiene muchos problemas y quien se salió del tema ayer fue Aguilera cuando se hablaba de Oaxaca. Invita a Aguilera a trabajar por Querétaro y ponerse de acuerdo en hablar de cosas que beneficien al país y a Querétaro; platicar seriamente y no debatir por asuntos que no le interesan a nadie más. Apunta que ojalá cumpla con su oferta de apoyar a Francisco Garrido Patrón, pues solamente le ha pegado en ocasiones anteriores. Se compromete a trabajar juntos para beneficio del estado y del país. El trabajo de un legislador no se mide por las veces que se sube a la tribuna o en hacer exhortos, sino lo que se hacen en comisiones, las leyes que se dictaminan. (AI)

Cabeza: Sería un acto de temor que el Congreso de la Unión declarara otro recinto para la toma de protesta del Presidente electo **Felipe Calderón**, señala el Diputado **Marco Antonio León Hernández**, Presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales.(EL)

Sólo nueve funcionarios públicos de un universo de 5 mil 227 no presentaron su declaración patrimonial de bienes anual, informa el Secretario de la Contraloría, **Ricardo del Río**, quien también aseguró que siguen sin presentarse en el estado, casos de enriquecimiento ilícito. (AI)

Son 5 mil 300 Funcionarios Públicos, Estatales y Municipales, obligados a emitir una manifestación patrimonial anual de bienes, para que sus declaraciones sean acordes a sus pertenencias, expreso en rueda de prensa, **Ricardo del Río Trejo**, Secretario de la Contraloría del Estado. (EL)

En conferencia de prensa el Secretario de Planeación y Finanzas en el Estado, **Manuel Alcocer**, señaló que se tiene destinado un presupuesto de 12 mil millones de pesos para el próximo año que permitirá un crecimiento de un 4 a 5%; se contemplan fundamentalmente en las áreas administrativas, y este presupuesto se pondrá a consideración del pleno en la LV Legislatura. (EL)

PRI

Vía telefónica. **José Calzada Rovirosa**, Senador del PRI, comenta que el caso de Oaxaca es delicado y muestra falta de oficio del Gobierno federal, al tardar 157 días en entrar al tema, lo que terminó impactando en otras entidades. Al final del camino, lo que sucede es que **Vicente Fox** hereda a **Felipe Calderón Hinojosa** un país en zozobra. **Ulises Ruiz** es gobernador constitucional y no hay una salida legal, además de que eso no soluciona los problemas nacionales. El PRI ha propuesto que el recorte que anunció la Secretaría de Hacienda para las entidades federativas sea reconsiderado, pues lo más importante es atender las necesidades y la pobreza extrema. Es increíble que Vicente Fox diga que no se ha trastocado la paz social, al parecer ya perdió piso. Reitera que no es la salida de Ulises Ruiz la que va a solucionar el problema; la solución debe ser liderada por el ejecutivo, pero ahora está más preocupado por visitar a su hija en Australia. Commina al Ejecutivo también a investigar lo relativo a los bombazos; no se puede decir que el PRD esté detrás de esto, el Presidente a veces dice cosas fuera de lugar. El debate ha sido amplio en el Senado, pero otros temas

importantes siguen su curso. Ayer se conminó también a que se investigue a fondo lo relativo a los bombazos y se castigue a los culpables. (AI)

SECCIONES

Raúl Moreno comenta que es “edificante” la actitud de **Francisco Domínguez Servién** y **José Luis Aguilera** quien se asume como diputado de Querétaro pero en realidad es de circunscripción plurinominal. Con lo que ganan los diputados, que no es poco, lo menos que pueden hacer es trabajar por Querétaro. El espectáculo de ayer fue deprimente; hablaban de clase política, que de lo que carece es de clase. Entre los políticos sin clase está también **Eduardo Presa**, quien tiene los afectos de **Jorge Rivadeneira**; está también **Martín Mendoza Villa** y otros más, como **Jesús Rodríguez Hernández**; es decir, se da en toda la clase política, sin importar el partido. Lo que vimos en el canal del congreso nos pinta de cuerpo entero a quienes se llenan de boca para decir que trabajan por Querétaro y se contradicen en lo que hablan. Comenta que para el viernes platicará en este espacio con **Marco Antonio León Hernández**, para hablar de los grupos políticos y la situación que se vive en diferentes frentes políticos. Insiste en que los diputados están cobrando muy bien para llegar a puntos de acuerdo y no para dirimir sus miserias en la más alta tribuna del país; se ha pasado de la libertad al libertinaje, pervirtiendo absolutamente el fero. Señala que la cruzada que ha tomado José Luis Aguilera en contra del delegado del IMSS es equivocada; hay razón de los derecho habientes, pero el desabasto viene desde la ciudad de México y es algo en lo que ya está trabajando **Salvador Rochín**. Considera que en el municipio, **Manuel González Valle** debe hacer un análisis de los primeros días de su administración, sobre todo por la actuación de **Amadeo Valladares** que no sólo agredió a los de la sexta, sino que en el partido de gallos blancos, sus jenízaros agredieron y amenazaron a tres jóvenes. (AI)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

La empresa española MayPar del área de la automatización, podría asentarse en los próximos meses en el municipio de San Juan del Río, informó **Alfredo Sahagún Sánchez**, Presidente de CANACINTRA en San Juan del Río. (AI)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Entrevista: **Juan Carlos Calvo**, Presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia, señala que la Asociación ya está trabajando en la etapa nueva, independientemente de las carencias económicas que siguen teniendo. Este es un trabajo adicional a su trabajo personal, pero para eso es la coordinación y la organización de los tiempos. Hay mas de 3 mil escuelas en el Municipio de Querétaro y en el resto de los Municipios ya se esta trabajando para tener un representante de la Asociación y así saber qué es lo que sucede; por el momento confirmados son 3 Municipios: El Marqués, Pedro Escobedo y Tequisquiapan; en los demás se esta en pláticas. Hay una propuesta de un seguro contra accidentes en el trayecto de la casa a la escuela y durante el tiempo que se permanece en la escuela y el regreso de la escuela a la casa; es un seguro que cubre hasta por 80 mil pesos en caso de muerte accidental, para los niños de Primaria y Secundaria, ya esta funcionando en unas Escuelas, parece que son entre 5 o 6 Escuelas que ya lo manejan, es un promedio total de 5 mil niños. La meta es cubrir el 5 % entre Noviembre y Enero. Hay que fijarse metas para poder llegar a avanzar. El seguro costara 10 pesos por niño y abarcara todo el ciclo escolar. (EL)

En Querétaro sí se llevará a cabo el desfile Cívico del día 20 de Noviembre, así lo dio a conocer el Secretario del Deporte en el Estado, **Juan Antonio Álvarez Martín**, donde se espera contar con mas de 2 mil participantes.(EL)

SOCIEDAD

Entrevista: **Diego Prieto**, Director del Centro INHA en Querétaro, señala que afortunadamente los medios de comunicación colaboran muchas veces a recobrar la atención sobre temas que quedan escondidos. El tiradero Municipal en Arroyo Seco, se instaló en 1994 en las inmediaciones de una muy importante zona Arqueológica conocida como San Rafael, que se encuentra en los límites de Querétaro y el Estado de San Luis Potosí; es una zona muy importante de la que se tienen estudios previos y ubica algo mas de 200 edificaciones distintas, lo cual es muestra de la gran importancia que tuvo este asentamiento. Una característica singular de este sitio es que tiene 4 canchas de pelota. Es evidentemente el sitio más extenso que se encuentra en la sierra queretana. En 1994 que se inicio con este tiradero municipal, se hicieron obras que dañaron y destruyeron alrededor de 8 estructuras arquitectónicas. En 1998 se hizo un recorrido y se comenzaron las gestiones con la

Presidencia Municipal para ver la manera de reubicar ese tiradero, pero se le dieron muchas largas al asunto y no se pudo concretar esto. Las sanciones debieron de haber sido en 1994, ya que no se consideró hacer mas pertinente hacer una acción mas severa de tipo penal, pero los daños ya se habían hecho. Es conveniente eliminar ese tiradero, porque la dignidad de un sitio arqueológico no se lleva bien con la presencia de un tiradero de desechos sólidos. Finalmente el interés fundamental del Instituto es cumplir con la conservación de los bienes culturales y en eso están comprometidos. Lo que se tiene que atender es la preocupación de conservar el patrimonio, y en eso se está trabajando, para conservar este sitio arqueológico (EL)

A Hoy se celebra el día Mundial del urbanismo. La celebración pretende concienciar a todos los habitantes del planeta con la finalidad de proporcionar ambientes sanos y gratos donde vivir, respetando la creación y mantenimiento de los espacios verdes. (EL)

Cabeza: La Legislatura tiene las puertas abiertas para todas las Instituciones, como una mesa de diálogo para que estas puedan seguir adelante del desarrollo de la ciudadanía que mas lo necesite, menciono el Diputado **Alejandro Straffon Baez.** (EL)

12 mil 252 son los registros que se tienen en nacimientos en el Municipio de Querétaro, en lo que va del año hasta Septiembre, teniendo el trámite un costo de 57 pesos de Lunes a Viernes, los Sábados cuesta 172 pesos y a domicilio es de 344 pesos, informó **Susana Rico**, Directora y Oficial #1 del Registro Civil Municipal.(EL)

Van 2 mil 700 registros de defunción en lo que va del año en el Municipio de Querétaro y tan solo 682 exhumaciones de restos áridos con temporalidad vencida, lo que refleja el olvido a nuestros seres queridos, informó **Susana Rico**, Directora y Oficial # 1 del Registro Civil Municipal. (EL)

Vistazo Ciudadano: En la Colonia Quintas del Marqués, en la calle Diego Landa se encuentra estacionado en la calle un remolque para caballos desde hace 2 años, que está estorbando la vialidad y la visibilidad; vecinos de esta calle se quejan y ya lo reportaron, pero nadie se hace responsable.(EL)

Cabeza: Se busca hacer una proyección de lo que los jóvenes piensan y viven, a través de la realización audiovisual, de esto se trata Proyección Video minuto 2006, en su segundo año de realización dijo **Janethe Gómez**, Coordinadora de los programas de Radio de Pulso Joven. (EL)

MUNICIPIOS

El Secretario de gobierno **Jorge Luis Alarcón** dijo que el Ayuntamiento seguirá vigilando la ciudad como parte de la responsabilidad y para mantener la paz que se tiene en la ciudad, a pesar de que en Querétaro se goza de paz y tranquilidad. (AI)

Cabeza. Los seis detenidos el pasado jueves por la Guardia municipal, tras agredir a un inspector, al resistirse a retirar sus objetos de la vía pública por no contar con permiso, interpusieron ayer una denuncia penal en contra de quien resulte responsable, contra la guardia y contra los inspectores. La denuncia fue interpuesta ayer por la noche en la Agencia del Ministerio público número uno, por tortura, privación ilegal de la libertad y abuso de autoridad. (AI)

Pide la Diputada perredista, **Carmen Consolación González Loyola Pérez**, la destitución de **Amadeo Valladares** Secretario de Seguridad Pública Municipal, por haber rebasado los límites que le competen como autoridad pues mediante su orden violentó las garantías constitucionales de los ciudadanos que se manifestaron pacíficamente en Plaza Constitución. (EL)

Cabeza: Es necesario que **Amadeo Valladares** comparezca y asuma su responsabilidad por haber ordenado a la Guardia Municipal, privar de la libre manifestación de las ideas, a los integrantes de la Sexta, aseguró **Ramiro Vargas**, Presidente del Comité Ejecutivo Municipal del PRD.(EL)

Ignacio Rodríguez Durán, Presidente de la comisión especial para la elección de delegados en San Juan del Río, dijo, tras las inconformidades de algunos aspirantes, que ninguno de los escritos presentados tienen los argumentos y las pruebas suficientes para anular la elección, por lo que no se va a echar para tras el proceso. (AI)

Los profesionistas egresados de carreras técnicas en el municipio de San Juan del Río son quienes más dificultades tienen para colocarse en un trabajo, de acuerdo a lo que indican las estadísticas del servicio nacional de empleo. (AI)

Con la finalidad de tener los datos correctos de los predios en San Juan del Río, se actualiza la base de datos de catastro en el ayuntamiento, aseguró en tesorero municipal, **Guillermo Sánchez**. (AI)

Se inauguraron dos proyectos en la zona Indígena de Amealco, en las que las Empresas Porcelanita, y Mascotas se comprometen a comprar lo que se produzca en esa zona, informó **Guillermo Tamborrel**, Senador por Querétaro. (EL)

En el municipio de Ezequiel Montes, el apoyo económico con la participación de gobierno del estado, podría llegar a los 8 mdp y con ello buscar cubrir los gastos de fin de año, señaló el Presidente municipal, **Martín Vega Vega**. (AI)

El Alcalde de san Joaquín, **Timoteo Martínez Pérez**, dijo que el rastro municipal es una de las principales necesidades del municipio y por ello buscarán concretar la construcción de este lugar. (AI)

El Alcalde de Jalpan, **Guillermo Rocha Pedraza**, reconoció que el rastro no se construyó con las condiciones adecuadas, por lo que deberán hacerse modificaciones en su estructura. (AI)

ECOLOGÍA Y SALUD

El diputado federal de Convergencia, **José Luis Aguilera Rico** amagó con realizar una manifestación en las instalaciones del IMSS, si este lunes no hay medicamentos para tratamientos especializados, de los cuales carece el instituto. (AI)

Vía Telefónica: **Guillermo Rocha Pedraza**, Presidente Municipal de Jalpan de Serra, señala que ya están informados por la Secretaría de salud, que realmente registrados solamente tienen un caso de dengue, y se han estado haciendo acciones preventivas: se ha fumigado por las calles, en todas las casas y se hace recolección de algunos objetos que puedan retener el agua y causen la proliferación de este mosco. La presidencia ha estado informando por la radio de las previsiones que debe tener la población y apoyando a la Secretaría de Salud en la recolección de objetos. El asunto del Dengue en Jalpan ya está controlado. (EL)

Cabeza: No nos podemos aventurar a decir que una de cada 3 mujeres padecen disfunción sexual, ya que en México no existen suficientes estudios que lo avalen. La cultura en la que se desenvuelve la mujer mexicana es un factor importante, informó **Laura Franco Meza**, Medico General con especialidad en Terapia Sexual del Centro de Salud Doctor Pedro Escobedo.(EL)

AGRICULTURA

El diputado **Francisco Domínguez Servién** presentó ante el pleno del Congreso de la unión, un punto de acuerdo para llevar a cabo reformas en materia penal a nivel nacional, para sancionar a quien comercie, distribuya o alimente ganado con sales de clenbuterol. Informó que esta semana la secretaría de salud realizará nuevos muestreos al azar, de carne en los rastros. (AI)

LABORAL

Se busca capacitar a empresas queretanas, en el manejo de materiales peligrosos, principalmente a aquellos que manejan amoniaco, que son 43, señaló **Sergio Alejandro Lozano Vásquez**, Delegado de la Comisión Federal del Trabajo en el Estado. (EL)

Se llevará a cabo del 14 al 16 de Noviembre, la primera semana extraordinaria en Materia de Seguridad e Higiene, en las instalaciones de San Juan del Río Querétaro. El objetivo de este evento es compartir e intercambiar experiencias en materia de seguridad e higiene, para prevenir los accidentes en el ambiente laboral, señaló **Alejandro Lozano Vásquez**, Delegado Federal del Trabajo. (EL)

La delegación federal del trabajo y la CANACINTRA de San Juan del Río firmaron un convenio de colaboración para mejorar las condiciones de seguridad e higiene. (AI)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Sección de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. **María Elena Guadarrama** comenta que el lunes inició el curso Aspecto básicos para combatir la discriminación y la trata en México, junto con personal del Instituto Nacional de Migración. Se comenzó hablando de la discriminación hacia migrantes, con la participación de Organización sin frontera y hoy se hablará sobre los mecanismos de defensa a los migrantes y concluir el curso mañana con el tema de trata de personas. No hay datos concretos, pero se sabe de personas de diferentes edades, que trabajan contra su voluntad en comercio sexual, en fábricas bajo amenaza o en otras situaciones, no necesariamente relacionadas con la actividad sexual. Asiste personal del Instituto Nacional de Migración, de la PGR, de la PFP, policía de San Juan del Río, El Marqués y Tolimán. Si hay interés de otras instancias en el tema, los invita a sumarse; ya se ha visto más interesados por parte de la autoridad, no todas, pero saben que es algo que lleva tiempo. (AI)